
令和５年度学校教育目標「夢や希望に向かって，自ら学び ともに学ぶ坂っ子の育成」 
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１学期が終わります 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４月１０日（月）から始まった令和５年度。６人の１年生が仲間入りしました。５月，新型コロナウイルス感
染症が感染症上の位置付けが５類に変わり，教育活動も基本的な感染症対策を講じながら，できること
が増えました。５月２１日（日）には観覧者数に制限を設けず，運動会を実施することができました。ちょっ
と早く梅雨入りした６月。後半は急に天候が変わり大雨になることが多く，１学期最後の授業参観も日程
を変更して実施しました。本日，１学期の終業式を迎えることができましたことは，保護者の皆様，地域の
皆様の，本校への教育活動に対するご理解とご支援の賜と感謝しております。 
さて，明日からは夏休みです。３９日間の長い休みです。楽しく有意義に過ごしてほしいと思います。終
業式には注意を促しますが，「交通事故」「水の事故」「不審者事案」「感染症対策」などの事故防止に
ついては，家庭・地域の見守りが欠かせません。 健康で安全・安心な夏休みとなりますよう，ご協力をお
願いいたします。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

坂瀬川小 学校だより 
令和５年７月２０日発行 
第５号 文責：桜井祐子 

終業式の話 
≪こんな夏休みに≫ キーワードは「いっぱい」 
○「いっぱい遊ぶ」 
   夏休みは自由な時間が増えます。どう過ごすか
は，みなさんの気持ち次第です。せっかくの夏休
みです。いっぱい遊んでください。もちろん，おうち
の方や先生方が心配する危険な遊び，人に迷惑
をかけるような遊びはしないでください。同じ遊び
ばかりではなく，自分で工夫したり，おうちの方に
手伝ってもらったりして，遊びをたくさん見つけて，
いっぱい遊んでください。 

○「いっぱい手伝う」 
   家族や地域の一員として，たくさんお手伝いをし
てください。お手伝いをすることで「誰かの役に立
つこと」を学んでほしいと思います。ボランティア
が上手な坂っ子です。期待しています。 

○「いっぱい学ぶ」 
   学校ではできない「学び」をたくさんしてくださ
い。特に，普段は時間が足りなくてじっくり作るこ
とができない作品づくり，３年生以上の人は「何だ
ろう」と思ったことを自由研究で取り組んでほしい
です。 

○「８月２９日に必ず学校で会う」 
   ２学期の始業式は８月２９日です。この日にまた
みなさんに会いたいです。少しやり残したことがあ
っても，気分が乗らなくても，まずは学校に来て，
友達や先生たちに会いましょう。そのために，夏休
みの間も，学校へ行っているときと同じように生活
をする，規則正しい生活と計画的な学習ができる
よう，頑張ってほしいです。 

 
◎ご家庭におかれましても，このことを参考にしてい
ただき，安心安全で有意義な夏休みとなりますよ
う，ご指導いただけると幸いです。 

  なお，夏休み中の８月１４日から１５日まで学校閉
庁です。職員は出勤しませんので，万が一，事故
や感染症への感染等の緊急連絡がありましたら，
学校指定のアドレスまで電子メールでお知らせく
ださい。（アドレスは学校ホームページにも掲載し
ています。）  

地域とともに歩む学校 
～第１回学校運営協議会～ 

７月１２日（水）第１回学校運営協議会を開催しました。本来は６月３
０日に開催予定でしたが，荒天のため延期しておりました。学校運営協
議会は，地域の声を学校運営に積極的に生かし，地域と一緒に学校づ
くりを行うための協議会です。委員には，民生児童委員代表や地域住
民代表など６人おられます。 
 始めに授業参観をしていただき，子供たちの学習の様子をみていただ
きました。５時間目の時間帯でしたので，様々な教科等の授業がありま
した。 
委員の方々が教室に入ら 
れると，緊張していつもの調 
子が出づらい子，嬉しくて自 
分の勉強の姿を見てもらい 
たい子など，様々でした。 
 校長室に戻り，苓北町教育 
委員会からの委嘱状をお渡 
ししました。そして，学校の概 
要の中で、本校の子供たちの 
こと、学校教育目標，校内研究や学校の課題に対する今年度の取組な
どを説明しました。その後，児童会委員会の４人の委員長から今年度の
委員会活動の取組について発表した動画を見ていただきました。（児
童会委員長には第２回の学校運営協議会で取組の反省と次年度への
志向について対面で発表する予定です。） 
 学校運営協議会の委員の皆様からは，「子供たちが楽しく授業に取り 
組んでいて感心しました」「恥ずかしいのか，自分の考えをうまく発表で 
きなかった子もいたようなので，自信をもって発表できるようになっても 
らいたいです」「最近挨拶をよくしてくれるようになりました」などのご 
意見をいただきました。 

昨今，子供たちを取り巻く環境 
や社会は大きく変わり，子供たちの
成長には学校だけでなく，保護者
や地域の方々の教育力を活用する
ことが必要になっています。そのこ
とで子供たちが学んだ力を地域の
ために生かすことができます。委員
の皆様には学校を見守り，１年間
ご支援をいただきます。よろしくお
願いします。 
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５年ふるさと探訪教室 
７月７日（金），苓北町にある４つの小学校の５年生がふるさと探訪教室を行いました。新型コロナウイル

ス感染症が完全収束していないことから，集団宿泊教室に替えて実施したものです。前日まで大雨警報が

でるような不安定な天気が続き開催が危ぶまれていましたが，当日はなんとか曇りとなり実施できました。 

行程は，クルージング→富岡ビジターセンター見学→昼食→苓北風力発電所です。 

クルージングでは，定期船を活用して，潮や波の状況を考慮して，西川内付近まで行きました。波が立って

いて，揺れたようです。海から見る苓北町の姿を堪能しました。 

苓北風力発電所は，普段は立ち入り禁止の場所です。近くで見る風車の大きさに圧倒されながら，担当

職員の方から説明を受けました。各校の子供たちから質問がたくさん出されました。今回の企画は坂瀬川小

学校が担当し，その際苓北町教育委員会から補助金をいただきました。各施設のご担当様にも大変お世話

になりました。子供たちは特別で有意義な時間を過ごすことができたようです。 

ペーロン復活！～地域の力に感謝～  

 新型コロナウイルス感染拡大防止のため，中止となっていた苓北
ペーロン大会が７月１６日（日）富岡港周辺で行われました。４年ぶ
りの開催となる今年から混成の部に新たに親子混成の部（ファミリ
ーの部）が新設され，希望されたご家庭が参加されました。PTA会
長様が中心となり，事前会議への参加や練習日の設定，事前準備，
当日の参加を設定されました。７月６日，７日，１０日の事前練習で
は多くの保護者の方，舵取りさん，太鼓さんが子供たちにペーロン
の漕ぎ方を教えてくださいました。３日間の練習を経て当日，おそろ
いの Tシャツ姿の子供たちはやる気満々。体調不良で参加ができ
なかった子供たちやおうちの方の分まで一生懸命こぎました。さす
が本番は力が 
入り，記録は 
3分３６秒。 
４校の中でト 
ップのタイム 
でした。同じ 
条件で親子 
が一緒に競 
技できること 
は貴重な経 
験です。子供 
たちにとっては， 
思い出に残る 
楽しい日となっ 
たようです。 
 

＜今後の主な予定＞  
※場合により変更の可能性もあります。 
７月２６日（水）部会水泳記録会５・６年 
８月１４日～１５日 学校閉庁日 
８月２７日（日）PTA 奉仕作業 
８月２９日（火）第２学期始業式     
≪学年活動≫ 
7/30 2 年 7/31 １年 8/5〜6 ６年 
8/20 ５年 ４年 調整中 
 

≪子供たちの感想から：一部抜粋≫ 
〇ぼくは，クルージングをしました。クルージングでは，苓北は広いな
と感じました。もう一つ感じたことは，ときどき海に袋が落ちてい
て，魚たちがそれを食べたことで，魚が死んだりするから，ごみを
すてるのはよくないと思いました。これから生かしたいことは，海に
ごみをすてないように，とりくみたいです。 
〇ここ（風力発電所）では，二酸化炭素を出さずに電気を作っている
と知りました。そこで私は質問で「なぜ風車は白色が多いんです
か」と聞くと，「特に理由はないが，自然となじむから」と聞いて，
目立つ色だとおもしろそうだなと思いました。（中略）これらの経験
をいかして，これからはもっといい苓北にしたいと思いました。 

 

＜坂瀬川小学校ホームページ QRコード＞ 
学校からのお知らせや子供たちの様子などをホームページ上でもお知らせしています。 
使用している画像は解像度をできるだけ下げているため，多少見づらいかもしれません。 
右のＱＲコードをスマートフォンで読み込んでいただくと，ご覧いただけます。 
インターネットで検索をかけても閲覧することができます。 


